

BAB IV KESIMPULAN DAN SARAN

4.1 Kesimpulan

Penelitian ini membahas mengenai penggunaan sistem honorifik pada mitra tutur (상대높임법/*sangdaenophimbeop*' berdasarkan faktor yang mempengaruhi penggunaan honorifik pada mitra tutur dalam webtoon 'Reborn Rich'. Bagaimana sistem honorifik pada mitra tutur dalam dialog-dialog yang terdapat di webtoon 'Reborn Rich'.

Dari penelitian ini, dapat disimpulkan bahwa faktor-faktor yang mempengaruhi sistem honorifik pada mitra tutur adalah latar belakang mitra tutur dan situasi yang terjadi. Ada juga faktor-faktor seperti formalitas, hierarki keluarga, jabatan, umur, dan kedekatan hubungan menjadi pertimbangan utama dalam pemilihan bentuk honorifik dalam bahasa Korea. Honorifik pada mitra tutur bahasa Korea yang paling banyak digunakan dalam webtoon adalah tingkatan honorifik *polite style*, karena lingkungan kehidupan tokoh Jin Do-jun dalam webtoon 'Reborn Rich' adalah lebih banyak bersama orang-orang yang lebih tua dibandingkan teman sebaya atau seseorang yang usianya dibawahnya.

Selain faktor-faktor di atas, ditemukan juga faktor lain yang mempengaruhi penggunaan honorifik pada mitra tutur, ketika berbicara dengan anak kecil, cenderung penggunaannya belum bagus dan masih berantakan, itu dikarenakan anak kecil masih kurang mendapat pengajaran mengenai sistem honorifik. Pada penelitian yang dilakukan, peneliti tidak menemukan sistem honorifik *semi-formal style* dan *familiar styl* serta *plain style*. Karena *semi-formal* dan *familiar style* sudah jarang

digunakan oleh masyarakat modern termasuk pada webtoon ‘Reborn Rich’ yang berlatar belakang jaman modern.

4.2. Saran

Peneliti yakin penelitian ini masih sangat jauh dari kata sempurna. Cakupan penelitian yang terbatas hanya mencakup sistem honorifik pada mitra tutur bahasa Korea. Penulis harap semoga hasil penelitian ini dapat bermanfaat bagi teman-teman dalam menambah pengembangan mengenai ilmu sistem honorifik. Selain itu, penulis juga berharap pada adanya penambahan materi khusus mengenai sistem honorifik bahasa Korea.

